

DEUTSCHLANDS FAHRRADFREUNDLICHSTE SCHULE 2020

Viele Bewerbungen gingen in diesem Jahr für den Wettbewerb „Deutschlands fahrradfreundlichste Schule 2020“ aus ganz Deutschland ein. So bewarben sich 19 Schulen für die Auszeichnung „fahrradfreundlichste Schule Deutschlands“, sieben Schulen für den Sonderpreis „Mobilität“, 13 Schulen für den Preis „Beginners“ und zehn Schulen für den Preis „Sport“.

Nachdem die Jury von AKTIONfahRRAD sämtliche Bewerbungen gesichtet hatte, stehen die Gewinner fest: Die fahrradfreundlichste Schule Deutschlands 2020 ist das Städtische Gymnasium in Stolberg. Verdient hat sich das Gymnasium die Auszeichnung durch seinen vielfältigen Ansatz, Schülerinnen und Schüler nachhaltig aufs Rad zu bringen. Neben dem Angebot einer MTB-AG, in der das sportliche Radfahren vermittelt wird, beteiligt sich die Schule schon seit Jahren an der nationalen Klima-Tour, bei der klimafreundlich Kilometer gesammelt werden. Wichtig ist auch die Vermittlung von Fahrsicherheit durch extra ausgebildete Lehrerinnen und Lehrer. Diese werden jährlich für alle Schülerinnen und Schüler der Klassen 5 und 6 durchgeführt. Ein besonderes Projekt ist die Initiierung und Begleitung der Verbesserung der Verkehrsinfrastruktur um die Schule.



Eine Abordnung des Beirats von AKTIONfahRRAD wählte die Gewinner beim Beiratsmitglied SCOOOL in Bielefeld. Von links nach rechts: Birgit Greif (Greens), Dirk Niermann (Hebie), Berend Meyer (Vizepräsident BDR), Andreas Szygiel (Scool), Katrin Dröge (Trellock), Axel Böse (Scool) und Ulrich Fillies (AFR).

Zusammen mit der Stadt Stolberg und in Begleitung eines Verkehrsplanungsbüros wurden die Verkehrswege um die Schule für den Radverkehr sicherer gemacht. Weitere Projekte wie Projekt- und Wanderwochen, Teilnahme an Wettkämpfen usw. runden die erfolgreiche Bewerbung ab. Den Sonderpreis Mobilität gewinnt die IGS Flötenteich in Oldenburg. Gleich ins Auge fiel bei dieser Bewerbung der

überaus hohe Anteil von Schülerinnen und Schülern, die mit dem Rad zur Schule kommen. Von 1.300 Schülerinnen und Schülern sind dies knapp 500, eine ungewöhnlich hohe Zahl! Daneben überzeugte die Jury die von der Klasse 5 bis zur Klasse 10 durchgeführten Klassenfahrten mit dem Rad, die Aufnahme von Mobilitätsfragen im Themenplan des Unterrichts, die Fahrradwerkstattteilnahme, die Teilnahme an der Deutschen



Jede Bewerbung wurde unter Einhaltung des Corona Mindestabstands eingehend geprüft...

Schulmeisterschaft MTB, die Schülerlotsen und Verkehrskadettenausbildung und vieles mehr. Die erfolgreiche Bewerbung wurde durch die Schulpartnerschaft im Film „Mobilität im Ganztage“ abgeschlossen. Den Sonderpreis Sport hat sich die Staatliche Realschule in Hiltpoltstein redlich verdient. Vielfältige radsportliche Aktivitäten stehen wöchentlich auf dem Schulplan. Neben mehrtä-



Erstmalig unterstützt WSM den Wettbewerb mit einer Abstellanlage für Räder.



Bei der Preisverleihung in 2019 war unser Schirmherr Cem Özdemir zugegen. Leider wird in diesem Jahr wegen Corona die Preisverleihung etwas anders aussehen.

tigen Mountainbiketouren in Bayern, Alpenüberquerungen, Kooperationen mit Radsportvereinen, Angebot eines Profifaches Mountainbike wird man sich auch an Schulmeisterschaften beteiligen. Die Realschule ist Ausrichter des Regionalentscheids Mittelfranken, nimmt an der bayerischen Meisterschaft MTB

und an der Deutschen Meisterschaft MTB in Berlin teil. Hervorzuheben ist auch das Angebot für Lehrerinnen und Lehrer, alljährlich an einem Schnupperkurs Radsport teilzunehmen. Den Sonderpreis Beginners geht an die GHS Niederpleis in Sankt Augustin. Hier befindet sich das Radfahren noch im Aufbau. Trotzdem nehmen die Schülerinnen und Schüler schon seit 3 Jahren an der Klima-Tour teil. Eine Fahrradwerkstatt entsteht und außerschulische Lernorte werden bereits mit dem Rad angefahren. Kooperationen mit Verein und Fahrradhandel sind angebahnt und die Durchführung einer schulinternen Radmeisterschaft ist geplant. Hiermit dokumentiert die Schule für die Jury den Willen, einen ganzheitlichen Radansatz – also sowohl Sport als auch Umwelt und Verkehr – zu schaffen. Sämtliche Schulen erhalten Sachpreise und werden zur offiziellen Ehrung eingeladen. Wo dies geschehen wird, steht wegen der Coronakrise noch nicht fest, wird aber in Absprache mit den Gewinnerschulen festgelegt. Auf jeden Fall wird dafür eine passende Location ausgesucht. Das Städtische Gymnasium Stolberg erhält zudem noch einen von der Firma WSM gespendeten Anlehnparkter, damit die Fahrräder zu jeder Zeit sicher abgestellt werden können.

DIE TUN WAS FÜR DEN DEUTSCHEN RADNACHWUCHS



WIR GEHÖREN ZUM FREUNDESKREIS

INDUSTRIE:	thun	SUPERNOVA	wsm	KTM	velo konzept
HÄNDLER:					
Hauschild - Der Zweirad EXPERTE	21629 Neu Wulmstorf	Radwelt Scherer	52531 Übach-Palenberg		
Fahrrad-Meister Leussink	28832 Achim	Fahrradshop Nettersheim	53947 Nettersheim		
ECStatix UG	29328 Faßberg	Zweirad-Zentrale-Brühne-Erdmann	58675 Hemer		
Schließer-Bike	38364 Schöningen	Zweiradshop Niederhofer	64832 Babenhausen		
Radsport Bomm	46240 Bottrop	Fahrrad Bruckner	74080 Heilbronn		
Radsport Bomm	46282 Dorsten	Fahrradhandlung Trinkl	82216 Maisach		